

INFORMACION TELEFONICA

LO QUE PUEDE DECIRSE...

ESTAMOS EN EL PRINCIPIO DEL FIN

(Información telefónica de nuestro redactor-corresponsal Emilio Herrero)

Con sordina

Si usted, señor censor, no quisiera ensañarse con las galeradas, sabe Dios las cosas interesantes que se podrían decir, en bien de la curiosidad pública é inspiradas en el más sano patriotismo.

Pero queremos evitarle el trabajo de llenar de tachones el periódico y por lo tanto hemos de ser sumamente parcos en nuestros juicios é impresiones.

Se asegura que nos hallamos en el principio del fin. El periódico órgano oficial del Gobierno dice que hay que pensar ya en la segunda parte de las operaciones, é sea en la labor de la paz.

Todo ello demuestra que con la toma de Atlaten y con la posiblemente inmediata de Zeluán, habremos dado por liquidada la cuenta que en nuestra contra abrieron los moros el día 22 de Julio.

Demuestra también que el programa que se suponía llevaba el señor Maura á la gobernación del Estado, se ha realizado ó se va á realizar. Que ocupemos solamente las posiciones costeras; que tengamos unas cuantas bases y que se dé por bien perdido lo perdido.

No creemos que ese criterio triunfe.

Las Cortes, que ya debieran estar abiertas desde el día siguiente al desastre de Annual, son las que deben pronunciarse y determinar cuál ha de ser nuestra acción en Marruecos.

Por que una de dos: ó estamos en Marruecos porque así convenga á los intereses nacionales ó porque el honor nacional lo demande.

Si lo primero, hay que demostrarlo, aquilatarlo ante la legítima representación del país, que es el Parlamento.

Si es el honor nacional, convengamos en que el honor nacional llega un poco más lejos de Atlaten.

Por lo menos debe llegar hasta Sidi Chris, pasando por Monte Arruit, Batel, Dar Drius, Igueriben y Annual.

EL CABO FURRIEL

Información telefónica

MAS DE CUATRO HORAS CON EL REY

A las once y veinticinco minutos de la mañana llegó a Palacio el ministro de la Guerra, quien cinco minutos más tarde entraba en el despacho del rey, empezando a trabajar juntamente.

La entrevista del señor Cierva con don Alfonso se prolongó hasta las cuatro de la tarde, suponiéndose que el ministro diera cuenta detallada a don Alfonso de las operaciones de Marruecos y del plan y objeto detallado de su viaje.

AL MINISTERIO

A la citada hora de las cuatro de la tarde, el señor Cierva marchó al ministerio de la Guerra, donde estuvo hasta más de las siete, despachando con los jefes de sección y celebrando algunas entrevistas de interés.

EN LA ESTACION

Después de haber estado breves momentos en su domicilio, el Sr. Cierva se trasladó a la estación del Mediodía, donde había de tomar el expreso para Málaga.

En el andén se hallaban congregados para despedirle el jefe del Gobierno y los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Trabajo, Hacienda Marina y Gobernación.

Se hallaban también varios subsecretarios, diputados y senadores, militares y amigos particulares y políticos.

HABLANDO CON LOS PERIODISTAS

Los periodistas lograron hablar breves

momentos con el señor Cierva. Este manifestó que las noticias recibidas a las seis de la tarde en el ministerio de Guerra, eran las de que el enemigo se halla cada vez más quebrantado.

HABLANDO CON LOS MINISTROS

Se acercó después al grupo que formaban el señor Maura y los ministros que habían ido a despedirle, a quienes informó de que las últimas noticias que tenía eran las de que se había iniciado el repliegue enemigo y que parecía que había de continuar a causa de los fracasos que tienen desalentada a la harka.

Elogiando la actuación de nuestras tropas dijo que paso que dan es una victoria. Puede ocurrir —añadió que ocurra algún pequeño revés, pero no es fácil, ni defendería nuestra actuación.

LA MARINA

Conversó el señor Cierva con el ministro de Marina. Este le dió cuenta de las noticias que había en su departamento de la actuación de la marina de guerra en las últimas operaciones.

El ministro de la Guerra tuvo frases de elogio para la abnegada conducta que los marinos vienen observando en la campaña de Africa.

LA PARTIDA

A las ocho y veinte de la noche se dió salida al expreso de Andalucía, en el que marcha también a Melilla la esposa del comandante general, señor marqués de Cavalcanti.

Al arrancar el convoy, se dieron vivas y aplausos al ministro, quien correspondía a la afectuosa despedida saludando desde la ventanilla.

NO SE DETIENE EN MALAGA

El señor Cierva no se detendrá hoy en Málaga. Se han dado las órdenes oportunas para que se halle esperándole un barco y nada más llegar se trasladará desde la estación al muelle para embar-

car y zarpar inmediatamente con dirección a Melilla.

El propósito del señor Cierva es el de conferenciar inmediatamente con el general Berenguer, a fin de regresar inmediatamente a Madrid.

A QUE VA CIERVA

Como es natural, el viaje del ministro de la Guerra ha dado lugar a muchísimos comentarios, haciéndose suposiciones para todos los gustos acerca de los fines que lleva.

Se relaciona el viaje con un documento que se afirma ha recibido el señor La Cierva, firmado por los jefes y oficiales de Africa, pidiendo la disolución de las Juntas consultivas del ejército.

Diversas noticias

COMPUESTA Y SIN NOVIO

Durante el avance llegaron a Nador, disfrazados de moros, dos soldados del regimiento de Africa, llamados José Alejo Mateo, natural de Salamanca, y Antonio Obregón, natural de Alcalá la Real, que se hallaban prisioneros desde Julio, y que lograron fugarse aprovechando la confusión que produjo en la harka el avance de las tropas.

Alejo ha manifestado que fingió abrazar la religión mahometana, y en breve debía casarse con una agraciada mora, hija de un jefe indígena.

EXPLOSION DE PROYECTILES

Durante la última operación, la columna del general Cabanellas prendió fuego a varios almiares que dejaba a retaguardia, y de repente se oyó una sucesión larga de detonaciones. Era que dentro de un almiar había varias cajas de proyectiles que ocultaron los moros para recogerlas durante la noche.

EL PARTE DE LA GUERRA

El parte oficial de guerra facilitado es-

ta noche, a las doce, dice sólo lo siguiente: "Participa el Alto Comisario que no ha ocurrido novedad en Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache."

EL QUEBRANTO DE LA HARCA

Las noticias que se reciben de Marruecos dan cuenta de que el quebranto sufrido por la harca enemiga es mucho mayor de lo que se creyó en los primeros momentos.

La derrota que sufrieron el domingo fué la base de ese quebrantamiento, pues los moros creían que nos dominaban por completo.

En la lucha del miércoles ya no peleaban los moros con el arrojo que lo hicieron el domingo.

Entonces se atrevieron a bajar a la llanada abandonando las trincheras.

El miércoles, en cambio, se limitaron a la defensa y huyeron a la desbandada.

BERENGUER, SATISFECHO

Hablando con los periodistas el Alto Comisario, manifestó que cada día se halla más satisfecho del resultado de las operaciones, que responden en un todo al plan que se había trazado y a las esperanzas que tenía en el arrojo de nuestros soldados.

NUESTRAS BAJAS

Las bajas sufridas por nuestras tropas en el combate para la ocupación de Atlaten son, desde luego, muy sensibles; pero no llegan, ni mucho menos, a las que tuvimos en la lucha del domingo.

EL PRINCIPIO DEL FIN

La opinión general es la de que una vez conseguida la ocupación de Atlaten nos hallamos en el principio del fin de la campaña, en la que los moros habrán sufrido un duro castigo.

Han llegado a la plaza 32 prisiones que se hallaban desde hace tiempo en poder de los moros. Entre ellos figuran varias

24 EL HOMBRE QUE TODO LO CONSIGUE

EDUARDO HARO

21

uno junto al otro para sentirse ambos muy cerca.

Cuando, esta vez, se vieron frente a frente, advirtieron, en la emoción que les embargaba, que su cariño adquiría una fuerza maravillosa. Hablaban temblorosos.

—Es preciso que termine nuestra incertidumbre—dijo Carlos—; que no volvamos a decirnos adiós.

—Las despedidas, como las rupturas—respondió Edith—, son la poesía del Amor.

—En este caso, decir amor equivale a decir: mi amor.

Hablaron de todo, con la franqueza de dos enamorados decididos, y llegaron hasta a filosofar acerca de cuál sería el espíritu de su futuro hogar. El, de raza meridional—sol y vehemencia—, ella de sangre sajona—niebla y reflexión...

Después, en el terreno de las frivolidades, comentaron la llegada a Ostende de Mauricio de Joubert. "el hombre que todo lo consigue". Edith afirmó que no le conocía, aunque, como todos los veraneantes, había oído hablar mucho de él.

—Esos hombres misteriosos—decía—, enigmas

fabricas, ni jugadas de bolsa... Sin embargo, En esto afirmaba que su diácono era «suyo», ganado en lucha constante en la que, á veces, exponía hasta la vida. ¿Los medios? Una teoría fantástica daba la clave del enigma: «En todos los hombres hay dos seres diametralmente opuestos: el hombre conrado y el canalla. El más fuerte, domina. Mientras el honrado no es vencido por el canalla, el hombre es bueno. Pero si el canalla triunfa un día, el hombre que era honrado avanza por los caminos del Mal. Hasta en el hombre más íntegro y más sano puede haber un canalla. Solo falta la ocasión fatal...»

La teoría era absurda, arbitraria y falsa. Pero las experiencias de la vida parecían darle un aspecto de realismo. La vida hace maldades, como hace milagros. En nuestro paso por la tierra no todos los seres pueden salvar los escollos de las pasiones innobles. Ernesto había visto despertar el canalla en algunos hombres que jamás habían pecado ni con el pensamiento. Un sino extraño ponía en su camino estos hombres que se precipitaban hacia el mal. Después, los buscaba él, pervertido por sus ansias infinitas, y acertó a dominarlos